

# Crónica del Centro Rafael García herreros Pensamiento Social de la Iglesia

## Curso de Justicia Social I

El 18 de junio se dio inicio la tercera cohorte del curso de Justicia Social I: De los Primeros Profetas a la Nueva Profecía, que busca contribuir a la formulación de nuevas formas de vivir la justicia social en periodos de superación de crisis mediante el análisis de la concepción de la justicia social en los profetas, para impulsar la puesta en práctica de valores humanos y cristianos fundamentales como nuevo profetismo. Este espacio académico de formación cuenta con ponentes expertos en las Sagradas Escrituras como la Dra. Elizabeth Rodríguez y los padres Wilton Sánchez y Fidel Oñoro.

## El Sínodo “Una Iglesia Sinodal en Misión” y el Centro Rafael García Herreros

Avanza el proceso de estudio y reflexión que el equipo del Centro Rafael García Herreros lleva a cabo del Informe de síntesis, correspondiente a las sesiones del Sínodo de la Sinodalidad en el mes de octubre de 2023, con el propósito de conocer los aportes, puntos de estudio y las propuestas de ese acontecimiento eclesial, en su primera parte, que ha reunido además de los señores Obispos, a sacerdotes, diáconos, religiosos y religiosas, laicos y laicas, de los cinco continentes, en una experiencia que se remonta a los primeros tiempos de la Iglesia.

Ya se han analizado las dos primeras partes del Informe, identificando las reflexiones y orientaciones que ayuden a desarrollar nuevas y necesarias propuestas de formación, investigación y proyección social en la línea de contribuir a la misión evangelizadora de la Iglesia, llamada a salir al encuentro de la cultura digital, que “representa un cambio fundamental en el modo con que concebimos la realidad y nos relacionamos con nosotros mismos, entre nosotros, con el ambiente que nos rodea e, incluso, con Dios”, y que además “modifica nuestros procesos de aprendizaje, la percepción del tiempo, del espacio, del cuerpo, de las relaciones interpersonales y nuestro entero modo de pensar” (p. 36).

El próximo mes de octubre se llevará a cabo la segunda parte de esta especial XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos.

## Maestría en Pensamiento Social Cristiano

El miércoles 26 de junio de 4:00 pm a 6:00 pm se realizó el primer evento de la campaña de expectativa de la Maestría en Pensamiento Social Cristiano, a través del conversatorio con motivo de los 15 años de la encíclica Caritas in Veritate, tercera y última encíclica del Papa Benedicto XVI, firmada el 29 de junio de 2009. Los ponentes invitados para ahondar en los contenidos de este documento fueron: el Dr. P. Harold Castilla Devoz cjm, Rector General de UNIMINUTO; Mg. Jeniffer Wilches, Profesional en Relaciones Internacionales y magister en Doctrina Social de la Iglesia y Ética Pública de la Pontificia Universidad Gregoriana; y Dr. Jorge Andrés Sosa Chinome, Doctor en Ciencias de la Educación además de Licenciado en Teología y Filosofía. La asistencia fue importante y se constituye en el primer paso para el lanzamiento de la Maestría en Pensamiento Social Cristiano de UNIMINUTO.

## Masterclass: La esperanza, corazón de la profecía. Una nueva aproximación Bíblica

El pasado 04 de junio, en el marco de la estrategia de lanzamiento del Curso de Justicia Social del Centro Rafael García Herreros, se llevó a cabo la Masterclass: La esperanza, corazón de la profecía. Una nueva aproximación Bíblica. En este espacio, que contó con más de 300 personas en directo y 11.657 visualizaciones en diferido, nos acompañó como ponente central el padre Fidel Oñoro, quien con sus aportes nos invitó a concentrarnos en la perspectiva de nuevos discernimientos de la realidad actual a partir del profetismo bíblico.

## Cierre de una nueva cohorte del viaje del héroe

El pasado 18 de junio confirmamos que existen 290 nuevos héroes y heroínas en UNIMINUTO, quienes abordaron el viaje de Rafael García Herreros y contrastaron el rol que desempeñan en la institución, con la de un héroe que tiene fases clave en el transcurso de su vida. Se trata de una experiencia interactiva que permitió a los participantes reflexionar e interpelarse sobre quiénes son, qué hacen y cómo lo hacen, no solo como colaboradores de El Minuto de Dios, sino también en su vida personal y profesional.

## Formación Digital de Laicos Evangelizadores

Como es habitual, cada mes tenemos un encuentro de formación digital y acompañamiento relacionado con el uso de aulas virtuales, para los estudiantes del diplomado Laicos Evangelizadores. El 5 de junio, nos reunimos con alrededor de 40 fieles de la Diócesis de Soacha, para fortalecer competencias digitales que les permitan una mayor comprensión y conocimiento de los temas abordados en el diplomado, así como también, fue una oportunidad para aprender el uso de la app UWallet, como herramienta de mediación, para servicios estudiantiles tales como el carné digital, biblioteca y uso de parqueaderos.



## Cátedra Virtual Minuto de Dios

En el primer semestre de 2024, las estadísticas finales del período semestral del curso Cátedra Minuto de Dios (CVMD) revelaron un buen desempeño académico en las diversas sedes donde se ofrece el servicio como son: Bogotá, Cundinamarca, Caribe Presencial y Caribe Distancia.

En la sede de Bogotá, el 85% de los estudiantes lograron aprobar sus cursos, lo que demuestra un alto nivel de rendimiento. De manera similar, la sede de Cundinamarca presentó una tasa de aprobación del 86%. Las sedes del Caribe también mostraron resultados positivos. En la modalidad presencial, el 86% de los estudiantes aprobaron. En la modalidad a Distancia, los resultados fueron aún mejores, con un 94% de estudiantes aprobados. Estos números reflejan el éxito de las estrategias implementadas por los diferentes tutores y la coordinación de la CVMD.

Finalmente, en el segundo cuatrimestre del año (2024 45), en la sede de Bogotá se han acompañado un total de 27 cursos, contando con la participación de 10 tutores y 951 estudiantes. En la sede de Cundinamarca, se llevaron a cabo 13 cursos, con 6 tutores y 464 estudiantes inscritos.

El compromiso del Centro Rafael García Herreros se mantiene firme, inspirados por el legado del Siervo de Dios.

## Semillero de Investigación: Pensamiento y Obra del Padre Rafael García Herreros

Se desarrolla la investigación acerca de ¿Cómo el Fortalecimiento de las habilidades favorece el éxito general de la organización "El Minuto de Dios"? una institución con amplio reconocimiento en el ámbito social y comunitario, comprometida con el desarrollo integral de comunidades vulnerables y la promoción del bienestar en diferentes regiones. En este contexto, la línea táctica, conformada por el equipo operativo y de ejecución, desempeña un papel esencial en la materialización de la misión y visión institucional. Se ha avanzado en la investigación, las bitácoras ya están terminadas, y se están validando los instrumentos de medición.

El proyecto de diseño de materiales para fortalecer el proceso de enseñanza y aprendizaje en lengua extranjera en profesores y estudiantes de la Cátedra Minuto de Dios, va avanzando de acuerdo al cronograma y a los compromisos adquiridos.